
②　後半：職種別グループワークについて
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時間が足りないとの意見あり。そのくらい盛り上がった。後始末に追われ名刺交換の時間がとれな
かった。

日頃なかなか聞けない他の病院での情報が入って良かった。これからも情報交換していけると良い
と思いました。

他病院での取り組み内容を聞くことができてよかったです。机が縦長だったので声が聞き取れにく
いことがあったりしました。

用事があり後半は参加できませんでした。
編成人数が多すぎる。５～６人まで。グループ間隔が近すぎた。
もっと参加が増えると有効。事前アンケートも有用と思われる。
生の声が聞けて良かった。悩むところはどこの病院も同じようなことで励みにもなった。
転倒対策、離院対策参考になりました。
転倒、転落、離院等の対策案を類々と聞くことができて勉強になりました。

転倒、転落についての対策について情報を得ることができました。離院対策について他の病院でも
対策を色々とっていることがわかり役立つと思います。

回復期病棟のスタッフ、他の病院での取り組み、考え方を色々聞くことができてとても良かったで
す。是非、情報交換の場の回数を増やして連携がとれていければと思いました。

色々な病院の意見が聞けてとても良かった。
いろんな意見交換ができ情報の共有が他病院とできた。

みんな思うことは一緒だと思いました。対応も似ているところもあれば面白い対応をしているとこ
ろもあると思った。

他病院の意見が聞けとても参考になりました。また、困っているところは同じであり参考できると
ころは取り入れたいと思いました。

色々な悩みがありよくわかちあえた。ためになる情報をもらえた。
小グループでお願いします。声が聞こえづらかった。
それぞれの取り組みであったり同じ悩みに賛同したり楽しかった。

現状の問題はどこも一緒であり、対応策など実例を聞けて少し安心した。マンパワー、協力体制が
不可欠。

転倒、転落、離院について他病院での取り組みを知ることができました。

施設がかかえている問題は多く同じであることが分かり、今日参加された他施設の取り組み状況を
聞かせてもらい参考になりました。

他病院からの情報が得られとても参考になりました。
他病院の取り組みを参考に今後取り組みを行いたい。
色々な意見が聞けてとても勉強になりました。
貴重な意見を聞くことができた。
色んな意見を聞くことによって学ぶところ、取り入れる点が分かりよかった。

色々な意見が聞けました。同じところで頑張っておられる方の意見を聞いて肩の力が抜けた感じが
します。

様々な問題点が浮き彫りになって他施設が何に困っているかなど、リアルタイムの悩みが共有でき
て良かった。

色んな問題を同じようにかかえている事や病棟の取り組みなどいろいろ参考になる事が聞けて良
かった。

同じ職種の方々がどの様に日常業務に疲れ、どの様な問題点を抱えているのかを知ることができて
良かったです。今後取り組むべき問題点も明確になってきて良かったです。

司会者がすべての議題について話し合えるよう配慮してくださって充実した話し合いができた。事
前に病院情報など参加者が周知できるような準備があってもよかったのでは。

各病院内での様々な工夫があり取り入れていきたいものが多くありました。
同職種での同じ悩みに対する対策方法などを知れたので良かった。
他病院の様々な意見が聞けて大変勉強になった。

他施設の同職種の人達の悩み、問題点を知り共感できた。頑張っている施設の話を聞いて刺激を受
けた。
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いろいろな問題を同じ職種で意見交流できてよかったです。

非常に参考になりました。各病院での取り組み、問題点には考えさせられるグループワークでし
た。

他病院での工夫など参考になりました。ちょっと大変と思っていたことを実際に行っている病院が
あり大変参考になりました。

色々な病院の方のお話を聞けてとても有意義でした。
意見交換会は意外に時間が短かったです。
時間をもう少し長くもうけてほしかった。
他病院の専門的な話が具体的にできて良かったです。
こういう機会をもっと増やせればいいと思います。他院の様々な事が知れて勉強になりました。

他院の現状を知ることができ良い機会となりました。人数が多かったためか他グループとテーブル
が近かったためか声が聞き取りにくかったのは残念でした。

各病院の悩みや工夫を知れてよかった。
他の病院での取り組みなどが聞けてとても良かったです。

皆様頑張っていらっしゃるのに感動します。あっという間に過ぎました。勉強努力をしっかりやっ
ていくべきと痛感いたします。ありがとうございました。もっと時間があったら色々とお話できる
のにと感じました。

他病院のことが知れてよかった。
他病院の方との情報交換ができて良かったです。
テーブルが広くて話す内容が聞こえませんでした。
本音が聞けてためになった。
他病院の情報が得られよかったです。
話し合う時間がもう少し欲しい。
問題点について具体的な取り組みを聞けて良かった。
同職種の院内での取り組みを知ることができて良かった。
似た悩みが多く共感しました。

どの病院もいろいろなことで悩んでいるようで、特にＣＷ、ＮＣとの情報交換については、うまく
伝えるにはどうしていけばよいか今後も課題であると感じた。

同じ考え中で各々病院の取り組みを参考に今後活かせると思います。連携に関しては大きな問題を
深く多職種を含め統一していく必要がある。

他施設の取り組みや意識など聞けて参考になった。今後検討していきたい。
疑問に対し具体的な答えを聞けて良かった。
少人数で質問がしやすかった。
参考の内容がありました。
本音の会話ができて良かった。
なかなか話す機会がなかったのでいい機会になりました。今後に活かしていきたいです。
他病院の現状や当院にないもの、解決策などの情報交換できてよかった。

センサーや入浴回数についてなど他病院の取り組みを知ることができてよかったです。今後の課題
ができました。

他病院の現状を聞けてとてもよかった。
各施設での抱えている問題や対策など具体的に意見を聞くことができて参考になった。
色々な意見が聞かれいい研修になりました。
色々な病院の意見が聞けてよかった。慣れてきたころに終わりでした。
他の病院の方と話ができてとても良い機会となりました。
色んな意見が聞けて良かった。
他の病院の情報も聞けてよかった。
現場の生の声が聞けてよかった。
先輩方の意見が大変参考になりました。

それぞれの病院での悩み、現状の取り組み方を聞け非常に参考になりました。質のある話し合いで
あったと思いこのような場がもっとあるとよいと思います。

他の病院の意見を聞けて勉強になった。
他のＯＴと色々話ができて良かった。
色々な意見を聞けまして勉強になりました。
他病院の先生方に悩みや疑問を聞いていただき参考になりました。
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今回は話を聞く側にのみになってしまったかもしれませんが、様々な話を聞くことができました。
ありがとうございました。

悩みの解決、アドバイスなど他の病院の取り組みを聞くことができてとても勉強になりました。
ＯＴの専門性は難しいですね。日常で得ることが確認できてよかった。
他病院の取りくみを聞くことができて良かった。

大変意義のある会だと思いました。聞きたいことがまだまだ沢山あります。次回はもっと質問点な
ど明確にして参加できればと思います。

他の病院の状況を知る事ができたので非常にためになった。こちらの時間をもう少し増やして欲し
い。

病院ごとに取り組みや人員配置、看護師との協力の仕方が違い勉強にもなりました。
他の良いところなど聞かせて頂き勉強になりました。

同じ職種の方たちの悩みや、今現在している事などが聞けてとても参考になりました。意見交換で
色々な事が聞けてとても良かったです。

他病院の取り組みを知る事ができてよかった。今後に生かしたいと思います。
他病院の取り組みが聞けてよかった。
他病院の現状が聞け参考になった。
他の医療機関の方の情報を知ることができてよかった。

人数が多くて声が聞こえにくいことがあった。それぞれのＨＰで行っていることや悩んでいること
が聞けて良い機会となった。

悩みやＨＰの取り組みが聞けて参考になった。

実務上の課題や工夫など欲しい情報をたくさん得られました。是非、次回もこの枠をつくって頂き
たいです。

もっと時間がゆっくりとれれば色々な意見交換が出来ると思いました。
各病院でのＳＷの位置づけなど情報交換ができてよかった。各病院での事例発表を聞いてみたい。

地域も違う病院の方と話すことができとても勉強になりました。今後も継続して参加させて頂きた
いと思います。

他病院の方々の意見をお聞きできて良かったです。
勉強になりました。
今後も続けてほしい。
非常に良かったと思います。

自分の業務の中での不満を話したり悩みや困ったことへの質問への意見をもらうことができてとて
もよかった。

色々な情報交換ができて良かった。もう少し小グループでも良かったかなあと思います。
困っていた問題の解決の糸口が少しみえました。
悩める部分がどこも同じで対策等参考になりました。

色々な工夫点、意見を聞くことができてよかった。少人数で堅苦しくない意見交換会ができてよ
かったと思います。

「同じ悩み」また「違う悩み」が聞けてよかったです。

今後の診療報酬改定について質問だけだったので、この機会があって話ができたので良かったで
す。

貴重な情報を得ることができてよかったです。
若干ではあるが他院の状況把握ができました。
他病院の状況が少しでもわかった。
病院の活動、運営に生かしていきたい。
他病院の取り組み、参考になる意見、取り組みが多かったです。
他病院の状況が聞けてよかったです。
良い話し合いが出来て良かったです。まだ、時間を長くしてもいいと思う。
他病院の取り組みや悩み事などを聞けてとても有意義でした。
各施設の様々な業務、運営対応上の問題や意見、対策など聞けて参考になりました。
積極的な意見を聞けてとてもためになりました。

いろんな病院の取り組み、今後の考え方、現状の確認などができとても良かったと思います。同職
種だけでなく、ほかの病院のほかの職種の人とも話ができればより充実すると思いますので是非
行っていただきたいと思います。

様々な意見が拝見できて良かった。
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各病院の現状など聞くことができて勉強になりました。
参考になりました。他職種を交えたワークショップもしていただけると参考になります。
少し時間が短かった。
若い方が頑張られているのが伝わってきた。
新鮮なアイデアをもらった。
悩みを共有する場としてすごく活用できた。
他院の同種の病棟の方と話ができて多くのことが学べました。今後も開催して欲しいと思います。
他院での取り組みがわかってよかった。悩んでいるポイントが似ていると感じた。
これも楽しくお話が出来ました。
他の病院の取り組みがわかり勉強になりました。
自分たちで行なっていることの振り返り、他院を参考にできる等得るものがありました。
他施設の状況や工夫などが聞けて良い。
各施設の状況が聞けてとても良かった。

リハビリパスについてまだまだ検討する必要があると感じました。他院のパスを見せて頂きたい。
11人は多すぎて声が通らず聞き取りにくかった。せめて6～7人かも。

グループワークが進行するに各病院での取り組みで参考になるものがあり良かった。
参考になる意見がありがたかった。今後に役立てたいと思います。
時間がもっとあっても良かった。非常に為になりました。

同じようなことで悩んでいることを知れて少し安心しました。色々な意見を聞けることで自分たち
でも試せるものを試していこうと思いました。

他病院の意見を聞くことができて良かったです。
勉強になった。
他施設の状況や工夫について知ることができて良かった。
同じ目標で話ができることはとてもありがたいし勉強になる。今後も続いてほしい。
他の病院の状況など、業務についての大変なことが知れて良かった。

みんな同じことで悩んでいることがわかって、自分のところが一番きついと思っていたが、周りは
ひどい所があったので驚いた。今日とても為になった。

面白かった。
話が脱線し、関係のない話（愚痴のような）が長くなり本当に聞きたい事を聞けなかった。
色々な話が聞けて良かった。

普段は知ることの出来ない他の病院での取り組みを聞くことができてとても良かったです。自分自
身にも良い刺激になりました。

グループワークの時間をもっと長くとってほしい。資料があり、そちらを見て内容が伝わった。

病棟でのレク、入浴、リハなどについて話が聞けて良かった。介護職の業務について、悩み、不安
など共感することも多く為になったと思う。

それぞれのスタッフの意見がぶつかり合い楽しかった。
他の病院の現状、自分たちとの違いが分かり良かった。
良い意見が聞けました。

同じ職種の人の色々な話を聞けて良かった。同じような悩みを抱えていたことが分かり、解決策は
なくても頑張ろうという気持ちになった。

それぞれの病院の取り組みを聞くことができて大変良かった。
情報交換できて良かった。
他病院の現状、意見を聞くことができ大変勉強になった。

他病院の同職種の方々の話が聞けることで役立った。地域別、病院間でも同じ事をするにも色々な
事例があると思った。


